

Comentarios

CONTAGIO ASTRONÓMICO O MATEMÁTICAS PORTUGUESAS.—Con facilidad pasmosa y escasísimo sentido de responsabilidad informativa los reporteros se han subido a las estrellas al precisar en números las concentraciones y desfiles partidistas. Se aumentó o disminuyó a placer según las afecciones políticas de los reporteros.

Un diario afirmaba—suavemente—que la magna concentración copeyana de la Plaza de Catia el viernes 21 de noviembre congregó dos mil personas entre militantes y espectadores curiosos. Precisaba al parecer la lente de disminución. En cambio, sobre el desfile de la caravana blanca que de Caracas se dirigía a Maiquetía y fue brutalmente saboteada en Catia, se afirmó que constaba de cinco mil carros. Hubo quien los contó al pasar por el Silencio. Eran 560. Y eran muchos. Porque si hubieran sido cinco mil y suponiendo a cada carro seis metros de espacio, hubieran ocupado treinta kilómetros: es decir, todo el espacio desde Petare a Maiquetía. Se multiplicó sencillamente por diez.

Tenemos en los reporteros caraqueños un contagio de la colonia portuguesa. De los portugueses se dice por ironía que cuentan las reses no por cabezas, sino por patas.

¿Cuántos hombres caben en la Plaza Urdaneta? Descontando las piletas, ¿alcanzará exactamente a las dos cuadras completas? Lo dudamos. En una cuadra y suponiendo cuatro personas en cada metro cuadrado, cabrían 40.000 personas. ¿En qué concentración se amontonan cuatro personas por metro cuadrado? En todo caso se podría admitir que en la plaza Urdaneta y por caso excepcional pudieran concentrarse 80.000 personas. ¿Dónde estaban los 150.000 manifestantes de Larrzábal, que "La Religión" elevó beatíficamente a 200.000?

Sonreímos cuando en vez de cuatro escudos nos hablan en Río de Janeiro de 4.000 reis. Obsesión astronómica o contagio portugués... Los reporteros nos hacen perder la fe en la prensa diaria. Decididamente, según los casos, tendremos que dividir o multiplicar por diez, y es un esfuerzo innecesario que nos podrían ahorrar.

SECTARISMO EN LA CONVENCION NACIONAL DE PERIODISTAS.—Hace poco se celebró la Segunda Convención Nacional. En esta hora de renovación venezolana no podían faltar los nuevos proyectos de leyes, al igual que la multiplicación de acuerdos y decretos. Desgraciadamente, el anteproyecto de "Ley del Colegio Nacional de Periodistas" resulta sectario. Requiere para colegiarse la "posesión del título de periodista, otorgado por cualquier Universidad Nacional o extranjera" previa reválida en este último caso.

A primera vista, pudiera creerse exento de intención sectaria el uso de la denominación técnica de "Universidad Nacional" y que sólo por irreflexión se había pretendido excluir a las Universidades Privadas. Pero el acuerdo de "solicitar de los Consejos Académicos de las Universidades Nacionales del Zulia y de los Andes, respectivamente, la creación de escuelas de periodismo" y la extensión de esta solicitud exclusivamente "para las nuevas Universidades nacionales cuando sean creadas", deja difícilmente lugar a dudas.

Parece inevitable afirmar que ha privado en la II Convención Nacional de Periodistas el criterio estrecho y sectario de excluir a las Universidades Privadas de la docencia del periodismo. O por lo menos el Comité de redacción de ese anteproyecto ha sorprendido la amplitud de miras que deberíamos suponer en el pleno de la Convención.

Difícil resulta encontrar una razón que no sea el sectarismo para justificar esa exclusión arbitraria. Pero además de absurda y arbitraria, este monopolio propugnado resulta ilegal.

No sólo por ir contra el derecho constitucional de libertad de enseñanza, sino contra la misma Ley de Universidades. La Ley vigente, al igual que el anteproyecto de Estatuto Universitario, no establece ninguna enojosa discriminación. Legalmente, toda Universidad autorizada puede enseñar en cualquier rama del saber.

Tal libertad la impone la lógica. No hay razón para justificar un exclusivismo. Menos aún en el caso del Periodismo. Todavía menos en el caso del Periodismo venezolano.

El Periodismo venezolano, según la declaración de principios aprobada por la misma Convención, "debe actuar siempre en función de solidaridad humana"; debe eliminar todo aquello que contribuya a "hacer insalvables las diferencias entre los grupos sociales o que impidan su entendimiento"; debe reconocer que "todo individuo" tiene derecho a expresar libremente su opinión y difundirla por cualquier medio de expresión". ¿Cómo compaginar estos principios con un monopolio sectario? Principios tan anti-totalitarios como los expresados con la afirmación de la Convención de que "la negación de este derecho (el de "expresar libremente su opinión y difundirla") a uno de los asociados debe ser considerado como la negación a la totalidad", requerirían una posición vertical contra un monopolio sectario.

Queremos creer que la II Convención Nacional de Periodistas no cayó en la cuenta del divisionismo y sectarismo encerrado dentro del Anteproyecto de Ley. Ojalá pudiéramos oír una rectificación al respecto, o al menos una explicación.

LOS COMUNISTAS SE DESTAPARON A TIEMPO.—No han podido resistir. Se equivocó Juan Córdor cuando dijo en "La Esfera" del 29 de noviembre: "Los rojos tienen hoy una grande conducta: por nada están dispuestos a cambiar su rece-

ta, su política de sonrisas, de guantes de seda, de chaqueta y de caballerosidad. Aquí el comunista de pañuelo rojo y mirada de acero tiene poco chance de triunfar. En cambio los camaradas de salón hacen destrozos en nuestro medio..."

Se cansaron de la chaqueta y se fajaron el pañuelo rojo. En el gran mitín del Nuevo Circo, jueves 27 de noviembre, se destaparon en dos de sus tópicos más socorridos: Los Estados Unidos y el Clero.

El sábado 29 aparecieron en las puertas de las iglesias unos folletos contra el Clero, del más asqueroso diccionario marxista. Les ha enojado la divulgación de una hojita, que ha circulado en Caracas y dice así: Lo que dice el comunismo y sus intelectuales sobre el Libertador: "Es enojoso leer cómo a este cobarde, vil y miserable canalla, llamado Bolívar, lo glorifican como a un Napoleón I". Ediciones Rusas de las obras comunistas. Marx y Engels. Tomo XXII. Pág. 304.

Los ha sulfurado el que los escritores católicos, comenzando por el señor Obispo de Calabozo, hayan declarado que cae bajo excomunión el voto con la tarjeta roja.

La hoja publicada por los comunistas contra el Clero dice cosas asombrosas: Que los está atacando el clero extranjero. No sabíamos que Monseñor Arias, Monseñor Roa, y los PP. Hermann González y José Sarratud —para citar unos pocos nombres— eran extranjeros.

Dicen también que el clero estuvo siempre con las dictaduras; que asumió una actitud revolucionaria, oportunista y falsa cuando preveía la caída del dictador. Ayer decían que la primera voz de protesta contra la dictadura fué la Pastoral de Monseñor Arias el primero de mayo de 1947.

Afirman que nada hizo el clero contra los atropellos de Guasina y la Seguridad Nacional. En otras ocasiones habían reconocido que Monseñor Adán, y Monseñor Bernal habían protestado oficialmente ante el Gobierno y logrado el traslado de los presos políticos a Ciudad Bolívar. También habían confesado que allá los visitó y consoló frecuentemente Monseñor Bernal y otros sacerdotes.

Ayer el clero era colocado en la vanguardia de los héroes. Hoy los comunistas dicen estas lindezas de los sacerdotes: "opulentos, libidinosos y bien alimentados sacerdotes, amigos celosos de la pereza, la sonrisa rastrera y la grosera genuflexión... los curas vanidosos, traidores, explotadores de la ingenuidad popular, enemigos de Dios, detractores de Cristo, mercaderes de la fe y criminales por antonomasia... ejecutores despiadados de la política sanguinaria de la inquisición; fariseos modernos... cerdos, viles canallas, amigos del alcohol y el dinero..."

¡Válgame Dios, qué habría comido el camarada que vomita tan hediondo!

Una duda nos ocurre: que ese diccionario no refleja lenguaje venezolano; nos suena y sabe a pluma importada.

En vez de estas pintorescas y malolientes expresiones, los comunistas deben explicarnos estos hechos:

¿Por qué en Rusia no hay partidos políticos de oposición, ni prensa libre, ni elecciones libres, ni sindicatos libres? Y si no los hay porqué reclaman estas mismas libertades para el comunismo en Venezuela? ¿Por qué hay veinte millones de presos políticos en Rusia condenados a trabajos forzados? ¿Por qué en Rusia, Hungría, China, utilizan las torturas más espeluznantes que ha conocido la humanidad como el lavado de los cerebros, el más depresivo de los tormentos contra la dignidad humana? ¿Quieren los comunistas venezolanos premiarnos con el paraíso soviético contra el que se alzó, como un solo hombre, la noble nación húngara?

No basta decir que los comunistas venezolanos son hijos del pueblo venezolano. También lo fueron Pérez Jiménez y Pedro Estrada. Hijos de Rusia son los que han triturado a los campesinos rusos. Hijos de Hungría, son los esbirros que torturan actualmente a la nación húngara. Un buen pueblo puede dar, ha dado y dará hijos detestables.

Salimos de una dictadura: la de Pérez Jiménez; la de Pedro Estrada. No creemos mejor la dictadura de los Stalin, Beria y Kruschev, el verdugo apocalíptico de Hungría.

Se destaparon los comunistas, muy a tiempo, antes de terminar el período electoral.

Y han demostrado que los comunistas venezolanos no son mejores que los de ningún país.

ATENCION AL DISCO ROJO.—Es Kerala el más pequeño de los estados de la India. Situado al sur de la inmensa península hindostánica en una extensión de 15.000 millas cuadradas, cuenta con una densa población de cerca de 14 millones de habitantes. Tierra rica y fecunda, paraíso del turismo en el oriente y para nosotros los católicos es la tierra regada por los esfuerzos del gran misionero San Francisco Javier. Herencia preciosa suya son los tres millones y medio de cristianos que constituyen la fortaleza católica de la India, pues la inmensa mayoría de ellos son católicos. En un porcentaje de 54% de alfabetos, el más alto de la India, los cristianos pueden preciarse de cerca de un 90% de ellos que saben leer y escribir. Los cristianos poseen más de 2.000 escuelas primarias y centenares de colegios universitarios y de segunda enseñanza. Casi todos ellos están en manos de los católicos.

A pesar de todo, el 5 de abril de 1957 los comunistas se apoderaron del poder en buena lucha democrática, y controlaron el Gobierno de Kerala.

¿A qué se debió la victoria roja? Enumeremos sumariamente algunas de las causas del desastre. La primera y tal vez más decisiva fué la disensión entre las fuerzas democráticas, en concreto, dentro del partido oficial llamado "Del Congreso", que es el que gobierna el país. Los hindúes temían la influencia cristiana. Los hindúes votaron siempre contra los candidatos cristianos. Si un cristiano era

candidato del Congreso y un hindú del partido comunista, los hindúes, a pesar de simpatizar por el Congreso, votaban por el candidato no cristiano, es decir, por el comunista. Anteriormente la política sectaria de los jefes del Congreso retrajo a muchos católicos de las elecciones. En el momento de presentar las planchas para las elecciones de marzo de 1957 se suprimieron los nombres de los candidatos cristianos aun de los distritos de mayoría cristiana, sustituyéndolos por candidatos hindúes.

Muchos de los cristianos se desentendieron, pues, de las elecciones, ya que fuera del Partido del Congreso no estaban interesados en ninguno otro de los partidos. Otros muchos votaron por candidatos propios, independientes. Esta doble táctica fué desastrosa y facilitó el triunfo fácil del comunismo. Los independientes fueron fuerza restada al Partido del Congreso, que no pudo hacer frente al avance rojo.

La mala distribución de la tierra, que en zonas como Travancor y Cochín, zonas de una fragmentación minifundista exagerada, el desempleo, total para un 20% de la población adulta, el empleo sólo en determinadas estaciones, los bajos salarios, la frustración de muchos profesionales que después de años de duros esfuerzos no encuentran trabajo suficientemente remunerado, y la intensa propaganda roja, fueron también causas determinantes del triunfo comunista, pero la decisiva fué la división de las fuerzas democráticas.

Los comunistas, en los veinte meses que llevan gobernando Kerala, han presentado un bello programa de reformas sociales que se han quedado en el papel. El desempleo sigue su ritmo creciente. El desorden, la agitación, el terror oficializado, imperan en Kerala.

A pesar de sus promesas sólo han tomado en serio la reforma de la enseñanza pasando una ley por la que someten al control del gobierno, nacionalizándola, la enseñanza. El golpe iba sobre todo contra la enseñanza cristiana, fuerza inmensa en el país. La reacción cristiana fué sorprendente, y a ella se alió la resistencia de las demás minorías del estado. La Corte Suprema declaró atentatorias contra los derechos de las minorías ciertas cláusulas de la ley y se está esperando el veredicto final.

Kerala es una lección viva para nosotros los venezolanos en esta hora decisiva para la suerte de la patria y de la libertad. ¿La aprenderemos a tiempo?

EL "LUMPEN-PROLETARIADO" es un término cómodo del que se valen nuestros "sociólogos" revolucionarios para explicar todos los desórdenes bochornosos que están sucediendo en Venezuela. Cuando el Vicepresidente Nixon fué apedreado y su carro destrozado a estacazos, cuando un valiente párroco de La Guaira fué vilmente maltratado por las turbas, cuando la caravana de Acción Democrática fué asaltada en la Avenida Sucre, nuestros "sociólogos" pontificaron: la causa de los desmanes está en el "lumpen-proletariado". Les resulta más fácil a estos sociólogos echar mano de un texto decimonónico, pues el término equiva-

lente a "proletariado desarrapado" se halla en el "Manifiesto Comunista" de 1848, que meterse a los barrios a observar la realidad caraqueña. Parece como si estos "sociólogos" revolucionarios temieran el olor acre de las barriadas. Dan la impresión de no conocerlas sino de noche, en la visita rápida que giran al pueblo cuando van a pronunciar un mitin.

Nosotros hemos tenido la oportunidad de conocer un buen sector de los asaltantes de la caravana de Acción Democrática. Habitan en las proximidades del "Gato Negro". Mal que le pese a Domingo Alberto Rangel, no son gentes advenedizas, no son masas de campesinos desempleados recientemente agregados a la ciudad. Son albañiles, mecánicos, choferes, obreros de fábricas, jóvenes que tienen trabajo bien remunerado. Hemos conocido a más de uno personalmente. Al día siguiente del suceso nos informaron en el barrio quiénes habían sido los que apedrearon la caravana de A. D. En algunos casos los mismos participantes en el bochínche se jactaban delante de nosotros de que habían roto los vidrios de un "cadillac" adeco, de que con un pedrusco gigantesco habían estado a punto de partirle el cráneo a un militante de A. D., de que habían gritado "mueran los adecos". Son las mismas gentes que hace más de una década asaltaron el mitin de Copei en el Nuevo Circo al grito de "Viva Acción Democrática". Y lo curioso es que al reprenderles seriamente por el vil asalto a la caravana de Acción Democrática nos respondieron: "Es que iban más de 50 "Cadillacs", porque los adecos son ricos..."

No se trata del fenómeno del "lumpen-proletariado". Es la cosecha de tempestades sociales que vienen provocando las prédicas demagógicas. Hoy en Maracay un alto dirigente clama en tono demagógico: "Hay conspiradores que andan en cadillacs". Ayer se hacía la demagogia de la alpargata contra el zapato. La prédica insincera y apasionada la recoge el pueblo y la traduce en piedras y cabilla-zos. Los responsables son los dirigentes.

NUEVO PERFIL DE LA F. V. M. DISTRITAL. Para los que estábamos acostumbrados a ver la F. V. M. (Federación Venezolana de Maestros) del Distrito Federal dominada por el sectarismo estatista, no ha dejado de ser una sorpresa la victoria relativa obtenida por la plancha socialcristiana en las elecciones celebradas el día 15 de noviembre. Ha resultado infundado el temor que abrigábamos por un fuerte predominio comunista en las filas del magisterio. El Partido Comunista puso a funcionar su maquinaria propagandística. Organizó bailes y hasta prometió sancochos a los que votaran "rojo". Todo inútil. Los escrutinios dieron este resultado:

Plancha N° 1 (acción democratista)	349 votos
Plancha N° 2 (comunista)	150 "
Plancha N° 3 (social-cristiana)	336 "

En consecuencia, los puestos de la Directiva de la F. V. M. distrital se han repartido en esta forma: 4 para Acción Democrática, 4 para los Social-cristianos y 1 para los Comunistas.

Téngase presente, para medir el alcance de la derrota comunista, que U. R. D., como lo hizo en las elecciones de la Asociación Venezolana de la Prensa, votó a favor de la plancha comunista.

Asimismo, para valorar el triunfo relativo de los social-cristianos, no hay que perder de vista el hecho de que ésta ha sido la primera vez que han lanzado plancha propia. Según se nos ha informado, hubo fallas sustanciales de organización. Amplios sectores del magisterio social-cristiano o simpatizantes no fueron notificados a tiempo. Incluso se dió el caso de una joven maestra con carnet copeyano que votó por la plancha número 1 creyendo que era la de su corriente ideológica. Fuertes núcleos del magisterio cristiano aún están por inscribirse en la F. V. M. Pero a pesar de las fallas apuntadas, hay que reconocer que con la presencia de los cuatro representantes de la corriente social-cristiana, la F. V. M. adquiere un nuevo perfil. Ya no podrá tener aquel ceño estatista de otros tiempos felizmente superados.

LOS DEMOCRATAS CRISTIANOS EN LOS ESTADOS UNIDOS.—Las recientes elecciones celebradas en los EE. UU., como lo indicaba Joseph Alsop, han puesto en evidencia el arrastre popular de la corriente política más joven: la democracia cristiana. Es cierto que allí como en Inglaterra los demócratas cristianos se encuadran en los partidos tradicionales. Forman dentro de ellos una corriente joven de pensamiento que está llamada a ejercer una gran influencia política.

Señalemos algunos hechos significativos. En las recientes elecciones norteamericanas han sido electos los primeros gobernadores católicos, políticamente demócratas-cristianos, en Pensilvania y California. Por primera vez Maine y Minnessota—esta última de honda tradición luterana—han elegido senadores católicos. En algunos casos la victoria de los demócratas cristianos se han señalado por abrumadoras mayorías sobre sus contrincantes. Tal es el caso de Frank Hogan, electo gobernador de Nueva York por una mayoría de 400.000 votos sobre su rival Harriman. Algo sin precedentes en el Estado de Massachussets ha sido la victoria del senador católico Kennedy, quien obtuvo el 75% de toda la votación. Kennedy se apunta como un candidato firme a la Presidencia de la República. Es muy probable que venga a ser Kennedy el Primer Presidente católico de los EE. UU. El electorado norteamericano ha demostrado que en la actualidad el ser católico, lejos de perjudicar, favorece a los candidatos. Joseph Alsop lo reconoce: "en muchos Estados, después de estas elecciones, los demócratas ciertamente tenderán a preferir candidatos católicos, simplemente porque ellos son visiblemente los más populares".

La democracia cristiana ha penetrado hondamente en Chile, gobierna en Ecuador y Honduras, avanza en Argentina y Brasil, trata de romper el monopolio monolítico del PRI en México y progresa arrolladora en Venezuela. La democracia cristiana de los EE. UU. aún reserva sus mayores sorpresas para este Continente de la esperanza.

DIA DE JUBILO PARA EL ZULIA.—Fué el 15 de noviembre. La tarde sobre todo adquirió un intenso colorido de regocijo. Miles de marabinos se volcaron en el aeropuerto de Grano de Oro para recibir entusiásticamente a su cuarto Obispo titular. Excmo. y Revdmo. Sr. Dr. José Rafael Pulido Méndez, quien atravesó la ciudad sonriente y repartiendo bendiciones entre el doble cordón multicolor de los miles de escolares de las escuelas y colegios católicos y oficiales. En emotiva y grandiosa ceremonia tomó el nuevo Obispo posesión de su Diócesis en la iglesia catedral después de haber saludado a la Señora del Zulia en su espléndida sede. Es el Zulia la segunda región de Venezuela tras la metrópoli caraqueña y su zona circundante no sólo por su densa demografía, sino aún más por su explosivo dinamismo y vitalidad agrícola e industrial.

Cuenta la diócesis zuliana con un número aproximado de 800.000 católicos, 42 parroquias, de ellas unas 20 en la capital, y un número aproximado de 100 sacerdotes, 33 diócesanos y el resto pertenecientes a diversas órdenes y congregaciones religiosas. En su hermoso Seminario diocesano, recientemente inaugurado, se acogen 28 seminaristas, esperanza de un mañana mejor. Existen unos 12 colegios católicos para varones y otros 28 para hembras, y 7 institutos asistenciales regidós por religiosos y religiosas.

Como obras de la Iglesia, además de las indicadas, son de especial importancia el periódico vespertino "La Columna" y la Emisora católica "La Voz de la Fé", muy sintonizada en todo el Zulia.

Maracaibo y el Zulia entero esperan mucho de la gran experiencia pastoral, acendrada bondad y sólida y profunda ciencia del egregio prelado, y despide con entrañable dolor al Excmo. y Revdmo. señor Dr. José Alí Lebrún, Obispo de Maracay, que en su breve estancia de dos años en el Zulia se conquistó todos los corazones con su sencilla bondad y su eficacia apostólica. Además de un recuerdo grato y de bendición deja detrás de sí, como lo indicó Mons. Pulido, la culminación del nuevo Seminario, obra emprendida con valiente decisión por Mons. Rincón Bonilla, y la creación de numerosas parroquias en la capital, sobre todo.

